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第２回 糸 魚 川 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日時    令和７年２月14日(金) 15時00分から 

 

２ 会場    糸魚川市役所 庁議室 

 

３ 出席委員  教 育 長   靏本 修一 

        教育長職務代理   谷口 一之 

        委   員   齊藤 里沙 

        委   員   楠   愛 

  委   員   秋山 伸宏 

 

４ 委員以外の出席者 

        教育次長    山本喜八郎 

        こども課    課 長 室橋 淳次  課長補佐 田村 公一 

管理係長 田代 正人 

        こども教育課  課 長 古川 勝哉  参 事 小川 豊雄 

                課長補佐 関澤  仁  係 長 植木 靖英 

        生涯学習課   課 長 磯貝 恭子  課長補佐 本間 正之 

        文化振興課   課 長 嵐口  守  課長補佐 榊  正喜 

        博物館     館長補佐 関澤  一 

        書記      こども課主査 上原 奈穂 

 

５ 報  告 

報告第 ４号 感染者の確認に伴う休校等について 

 

報告第 ５号 ２月５日から７日の大雪の対応について 

 

報告第 ６号 各課・機関所管事項について 

 

６ 付議案件 

議案第 ３号 糸魚川市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条

例の一部を改正する条例の制定に関する意見の申出について 

 

議案第 ４号 糸魚川市文化財保存活用地域計画推進協議会設置要綱の制定につい

て 
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議案第 ５号 糸魚川フォッサマグナミュージアム化石採集体験事業実施要綱の制

定について 

 

議案第 ６号 糸魚川市博物館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

 

議案第 ７号 令和６年度糸魚川市一般会計教育費等補正予算（第６号）に関する

意見の申出について 

 

議案第 ８号 令和７年度糸魚川市一般会計教育費等予算に関する意見の申出につ

いて 

 

議案第 ９号 糸魚川市教育委員会事務局職員を糸魚川市選挙管理委員会書記に併

任することへの同意について 

 

議案第 10号 教職員の人事異動について 

 

７ 会議録署名委員の指名  ２番 齊藤委員 

 

８ 傍聴者         ０人 

 

教育長 

 

 

こども教育課長 

教育長 

委員 

教育長 

 

こども教育課長参事 

教育長 

楠委員 

 

こども教育課長参事 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

 

令和７年第２回教育委員会定例会を開会する。 

 報告第４号感染者の確認に伴う休校等について、事務局の説明を

求める。 

（資料に基づき説明） 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 質疑なしと認め、報告第５号２月５日から７日の大雪の対応につ

いて、事務局の説明を求める。 

（資料に基づき説明） 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 保護者にはどのように伝えたのか。突然のことで家族が不在だっ

た児童の対応はどのようにしたのか。 

 午前中のうちに学校から保護者へリーバーを使用して連絡をして

いる。対応できない家庭については各校で対応している。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 質疑なしと認め、報告第６号各課・機関所管事項について、事務

局の説明を求める。 

 

こども課 所管事項報告 
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教育長 

楠委員 

 

生涯学習課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

楠委員 

 

 

 

 

 

こども教育課長参事 

 

 

 

谷口委員 

 

 

 

こども教育課長 

 

齊藤委員 

 

 

 こども教育課 所管事項報告 

 生涯学習課 所管事項報告 

 文化振興課 所管事項報告 

 図書館 所管事項報告 

 博物館 所管事項報告 

 市民会館 所管事項報告 

 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 糸魚川高校で図書館あり方検討委員会が開催されたが、高校生の

反応や、どのような意見が出されたか聞きたい。 

 ２、３か月に１回利用している生徒や、半年に１回利用している

生徒、ほとんど利用していない生徒など様々だったが、イベントを

やってほしいとか、自分たちで図書館のポップを作りたいといった

意見が出された。また、にぎやかでおしゃべりができる図書館やキ

ッズスペースが設けてあったり、カフェが併設されていたりと明る

い雰囲気の図書館を望んでいた。ほかには人が集まる場所に特集コ

ーナーを作ったらどうか、ランキングや表紙のイラストから選定で

きるような展示の工夫をしたらどうかといった意見も出された。現

在の市民図書館は暗い感じがする、読みたい本がどの図書館で貸出

可能かが分かるといいといった意見があった。高校生の意見も参考

にしながら、あり方検討委員会を進めていきたい。 

 高校生がやりたいことを吸い上げる機会は難しく、貴重な意見だ

と思うので、ぜひ実現してもらいたい。あと、スマホからでもどの

図書館で貸出可能かは分かる。その方法の周知が必要ではないか。

情報の周知もお願いしたい。 

 また、ひすいルームの修了式が予定されているが、ほかの小中学

校に比べて早いが、どのような理由があるのか。 

 ひすいルームは小学校や中学校と違った独自の活動で、主に子ど

もたちが学びたいことを学んでいる。また、中学生が主に学んでい

る。中学校の卒業式が３月上旬にあるので、それより前に実施する

ということで例年この時期に設定されている。 

 学びの多様化について、検討委員会で提言書がまとめられ、教育

懇談会でもいろいろな話し合いがされた。今後は学校のあり方検討

委員会が発足されるが、委員の構成や今後のスケジュールの見通し

はあるか。 

 ４月初旬から学校のあり方検討委員会を開催できるように、今年

度中に委員候補を選出したい。 

 春休みに入るので、子どもたちが外で遊ぶ機会が増えてくる。日

が暮れるのが早くなる冬期間は16時半には帰るように指導をしてい

ると思うが、防災無線のチャイムを冬期間は16時半に鳴らすという
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こども課長 

 

 

 

 

齊藤委員 

 

 

 

秋山委員 

 

 

 

 

 

文化振興課長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化振興課長 

 

 

谷口委員 

 

 

博物館長補佐 

 

 

 

 

 

 

 

ことが今まで議論されたことはあるか。保護者から要望が聞かれる

のでお聞きしたい。 

 チャイムの時間帯は市町合併以前の自治体によっても若干異なっ

ていたのを統一して今の状況になっている。特段、時間を変更して

もらいたいといった要望がこれまであったかどうかは承知していな

いが、季節で時間帯を変えることがいいのかどうかは検討が必要だ

と思う。 

 他市町村だと冬期間だけ16時半に鳴らす市町村もある。子どもた

ちの安全のためだけに無線を鳴らしているわけではないが、外に出

る機会が増えると、そういうことが話題に上がるので検討されるこ

とがあればお願いしたい。 

 画廊deコンサートという企画が紹介されたが、きらら青海などの

ギャラリーの活用についてお聞きしたい。竹のからかいに携わって

いるが、竹のからかい当日は全国からカメラマンが集まって来る。

写真展ができたら集客につながるのではないかと考えるが、ギャラ

リーを活用できないか。そういった企画の問い合わせはどこになる

か。 

 きらら青海にはガラス張りの展示ケースがあるが、稼働率はそん

なに良くない。文化協会フェスティバルでは作品展示をするが、そ

の他の利用としては、書道協会の定期的な展示の場所であったり、

市の主催の青海美術展で使われていたりする。基本的にはきらら青

海に利用申請書を提出して、許可を受けて使用してもらう。竹のか

らかいに合わせて写真展を開催することはいいアイディアだと思

う。そういった企画を民間の方がやっていただけるのであれば喜ん

でお貸しする。また、市がそういう写真を集めて展示することもで

きる。 

 文化財のＳＮＳやブログ発信の事業に取り組んでいて、現在５団

体から実施してもらっている。団体同士でつながって、文化財のパ

ネル展示ができればいいと考えている。 

 ミュージアムがもうすぐ入館者200万人ということだが、コロナ前

と比べて人数や客層などの推移はどうか。また、フォッサマグナパ

ークの北側駐車場を拡張していたが、完成したか。 

 入館者数の推移はコロナ禍前までには戻ってはいないが、ただ昨

年並みの８万から９万人くらいにはなる。４月から入館料を値上げ

した影響が出ないか心配していたが、入館者数はほぼ横ばいで、値

上げの影響は今のところ出ていない。コロナ禍前や10年前のリニュ

ーアル時には大勢のお客さんに来てもらったが、そこには及ばない。

展示方法を工夫したり、特別展などを企画したり、多くの方に来て

いただく工夫をしていきたい。客層は駐車場の車で確認をしている

が、多くは関東圏からお出でいただく。あとは近隣の長野、富山、
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楠委員 

 

こども課長補佐 

 

 

 

 

 

齊藤委員 

 

生涯学習課長補佐 

 

 

 

 

齊藤委員 

 

 

 

谷口委員 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

石川が多い。その次は東海地方で、名古屋、三重、その次は関西と

なる。客層は小さいお子さんからお年寄りまで、リピーターの方な

どいろいろな方が来られる。一定数、外国人もいて、昨日もオース

トラリアの方が来られた。珍しいところでは、アフリカやモロッコ

の方も来られる。外国人には声掛けをして教えてもらえる範囲で統

計をとっている。パークの駐車場は10月末で完成したが、その後す

ぐ雪が降ったり、パークが11月末で閉園したりしたので、本格稼働

は、雪が解けてからの年度明けだと考えている。 

 以前バスでの子どもの置き去り事件があった。私立保育園の指導

監査があったが、その後の糸魚川市内での現状はどうか。 

 今回の指導監査では園の安全対策についても確認をした。各園と

も問題はなかった。国の補助金を活用して、市内の全園バスに安全

装置を設置している。その運用についても確認をしたが、必ず名簿

で降りたかを確認する。その後、感染症対策で消毒をしているので、

二重チェックのような形で全園対応をしている。安全対策において

当市は問題ない。 

 能生地区公民館が優良公民館として表彰されているが、どういっ

たことが評価されたのか。 

 フウセンカズラ見守り活動を行っている。公民館、学校、自治会、

まちづくり推進協議会が協力して、フウセンカズラの種を植えて、

小学生がその鉢植えを高齢者宅に届ける。それによって多世代交流

が図られ、見守り活動、地域の絆を深くする活動となる。ほかには

地域の対抗駅伝競走大会が住民の絆を深くしていると評価された。 

 この地域ではフウセンカズラ見守り活動が当たり前のことになっ

ているが、他地域からすると、素晴らしいことをやっていて、評価

されるべき活動だと思うので、今後も継続したり、他の地域に広が

っていったりするといい。 

 能生地域ではクラブの指導などで学校に関わってくれる地域の方

が多い。フウセンカズラ活動も地域の区長が協力したり、春の駅伝

大会を地域対抗にしたり、地域の大人が子どもを見守りながら、一

緒に活動している。また、能生地域はあいさつ運動を駅前でやって

いるが、それも生徒会や小学校、中学校、海洋高校と地域の方々、

保護司会などいろいろな団体が携わっていて、子どもを見守ってい

る。他地域でも真似できることはあると思うし、あいさつ運動は定

期的に行っていると子どもの様子も分かる。どんどん広がるといい。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 質疑なしと認め、付議案件に入る。 

ここで付議案件の進行についてお諮りする。議案第３号及び議案

第７号、議案第８号は市議会の議決を経るべき案件、また、議案第
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委員 

教育長 

 

 

委員 

教育長 

 

 

文化振興課長 

教育長 

委員 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

博物館長補佐 

教育長 

谷口委員 

 

博物館長補佐 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

博物館長補佐 

教育長 

９号、議案第10号は職員及び教職員の人事に関する案件であるため、

非公開としたい。これにご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、議案第３号及び議案第７号から議案第 10 号は非

公開とする。会議日程の順序を入れ替え、次回教育委員会定例会開

催日予定、その他の後としたいが、これにご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

 異議なしと認め、今ほどの決定のとおり進める。 

 議案第４号糸魚川市文化財文化財保存活用地域計画推進協議会設

置要綱の制定について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づき説明） 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

 ご質疑なしと認め、採決に入る。 

 議案第４号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 

 

 議案第５号糸魚川フォッサマグナミュージアム化石採集体験事業

実施要綱の制定について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づき説明） 

 今ほどの説明について、ご質疑はないか。 

 第４条が１時間 15 分以内となったが、どのような理由で変更した

のか。 

 今までは１時間半の入替え制で行っていたが、終わる時刻と始ま

る時刻が重なっていた。それを 15 分短縮することで、15 分間で入れ

替えて、スムーズに次の回を始められるように変更した。 

ほかにご質疑はないか。 

（「なし」の声あり。） 

ご質疑なしと認め、採決に入る。 

 議案第５号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 

 

 議案第６号糸魚川市博物館条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について、事務局の説明を求める。 

（資料に基づき説明） 

今ほどの説明について、ご質疑はないか。 
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委員 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

（「なし」の声あり。） 

 ご質疑なしと認め、採決に入る。 

 議案第６号について、ご異議はないか。 

（「異議なし」の声あり。） 

異議なしと認め、承認する。 

原案のとおり承認 

 

 次回教育委員会定例会開催 

令和７年３月27日(木) 10時から 

その他 特になし 

 

これより非公開とする。 

 

 議案第３号 原案のとおり承認 

 

 議案第７号 原案のとおり承認 

 

 議案第８号 原案のとおり承認 

 

 議案第９号 原案のとおり承認 

  

 議案第10号 原案のとおり承認 

 

これより非公開を解く。 

以上で、令和７年第２回教育委員会定例会を閉会する。 

 

 

16:50  終了 

        


